

ASSOCIATION DES CHEFS POMPIERS DU NOUVEAU-BRUNSWICK (ACPNB)

24 et 25 janvier 2025

Fredericton, N.-B.

Président : Scott Poupart

La réunion est ouverte à 19 h le vendredi 24 janvier 2025. Une rencontre a été organisée avec tous les chefs et officiers de pompiers locaux. Tous les membres du conseil d'administration et les directeurs associés se présentent et décrivent brièvement leur rôle au sein du conseil. Une séance de Questions et réponses a eu lieu.

Présences le samedi : Scott Poupart, Charlie Chiasson, Jody Price, Lynne Gallant-Valley, Dwayne Stephenson, Serge Gallant, Kevin Theriault, Tim Corbin, Charles MacNeil, Charles Kavanaugh, Scott Worden, Corey Nicholas, Justin McGuigan, Tony Cole, Harry Farrell, Mike Lewis, Derrick Fillmore, Ivan Corbett

Absences : Mathieu Lanteigne, Darren Hambrook, Roger Pitre, Brad Calhoun, Jeff Cross

La réunion du samedi est ouverte à 8h43.

Examen de l'ordre du jour - Proposition d'adoption par Dwayne Stephenson et Charles Kavanaugh

Examen du procès-verbal - Proposition d'acceptation par Tim Corbin, appuyée par Kevin Theriault

Rapport du Président – Scott Poupart

Depuis la réunion du 5 octobre 2024 à Grand-Sault, j'ai continué à représenter l'ACPNB au sein de plusieurs comités provinciaux, notamment lors de réunions avec le Conseil de certification des pompiers du Nouveau-Brunswick, le Comité de revue des normes d'entraînement et le Comité conjoint de gestion des urgences, qui ont toutes tenu des réunions depuis le mois d'octobre.

Au niveau national, j'ai assisté aux réunions du Conseil consultatif national en tant que représentant du Nouveau-Brunswick. Au sein de l'Association canadienne des chefs de pompiers, nous nous sommes concentrés depuis octobre sur la préparation de la Semaine des relations gouvernementales (SRG) qui s'est déroulée à Ottawa au cours de la première semaine de décembre. Lors de cette semaine, nous avons fait pression sur les députés et les sénateurs des deux côtés de la Chambre sur nos deux principales demandes : la création d'un administrateur fédéral des incendies et le rétablissement d'un

programme conjoint de protection civile (PCPC) remanié afin de combler les lacunes financières qui se font sentir dans l'ensemble des services d'incendie du pays. L'ensemble du Comité exécutif du conseil d'administration m'a accompagné à la SRG et je remercie le conseil d'administration d'avoir soutenu cette initiative. Je pense qu'il est important de poursuivre cette tendance, si possible, sur le plan financier.

J'ai répondu à plusieurs demandes des médias anglophones. Celles-ci portaient sur la réponse de nos services d'incendie aux appels médicaux, sur leur capacité à faire face à l'augmentation prévisible des incendies de forêt causés par le changement climatique, ainsi que sur la manière dont nous formons les pompiers au niveau provincial, en comparaison avec ce qui se fait en Nouvelle-Écosse. J'ai écourté cette interview, car le journaliste voulait avoir des commentaires sur la suspension et le fonctionnement de l'école de formation des pompiers de la Nouvelle-Écosse. Roger et Kevin nous ont aussi couverts sur certaines de ces demandes, ainsi qu'en participant à des réunions et des événements tels que le Fire Chief of the Day (chef des pompiers du jour).

Le 4 janvier, j'ai accompagné le reste de l'exécutif aux funérailles du capitaine Tim Dryden à Salisbury. J'ai été très touché par le soutien manifesté par l'ensemble des pompiers de la province et par la population de la ville. Cela a renforcé la valeur et l'appréciation de notre service de pompiers volontaires au sein de nos communautés. Je félicite le service d'incendie de Salisbury d'avoir organisé des funérailles touchant pour Tim.

Le 14 janvier, l'exécutif a été invité à rencontrer le nouveau ministre de la Sécurité publique, Robert Gauvin. Nous avons été informés que les demandes budgétaires pour 2025 devaient être soumises avant la fin du mois. Dans cette optique, nous sommes passés à la réunion avec trois demandes principales basées sur des conversations antérieures avec le conseil (voir l'ordre du jour ci-joint). Cela s'écarte de notre processus habituel d'établissement des priorités avec le conseil lors de notre réunion d'avril, et nous pourrions souhaiter revoir le calendrier de ce processus. En ce qui concerne les demandes fiscales, le ministre est revenu en demandant une justification plus claire, que nous avons fournie, en particulier pour les deux demandes principales (voir les propositions ci-jointes).

Nous avons également déposé notre demande de subvention annuelle au ministère de l'Éducation postsecondaire, de la Formation et du Travail (EPFT) pour le CCNB à partir du financement réactif du projet pour la poursuite des travaux sur le Centre de formation des pompiers. (ci-joint).

Je propose que mon rapport soit reconnu tel que rédigé. Appuyé par Scott Worden.

Rapport pour l'Association des chefs de pompiers des Maritimes (ACPM) - Charles Kavanaugh

Nous nous réunissons tous les mois. Nous nous réunirons les 18 et 19 octobre. La convention de l'année prochaine aura lieu à Summerside, Î.-P.-É., du 3 au 6 juillet 2025. L'hôtel est déjà complet. Nous sommes à la recherche de sujets d'intérêt pour une formation virtuelle axée sur le leadership.

Scott Poupart - L'accord de confidentialité a été discuté. Lynne l'enverra aux personnes qui ne l'ont pas encore signé.

RAPPORTS DES COMITÉS

Comité des finances et de la collecte de fonds – Jody Price

FENETY 44 828,49 \$ INVESTA 541 710,82 \$

Bank 123 230,24 \$

Jody Price prendra la relève au sein du Comité des finances.

Conseil de certification des pompiers – Jody Price

Nous ferons une demande pour qu'un étudiant du programme Stage d'emploi étudiant pour demain (SEED) travaille à Miramichi. Remi travaillera avec l'étudiant. Il y a eu des changements au niveau de la certification au Bureau du prévôt des Incendies (BPI). Nous aimerions que les chefs envoient par courriel toutes les questions relatives à la certification à fcpnb.gnb.ca. Ne les envoyez pas à des personnes en particulier. Cela permettra de simplifier toutes les questions et demandes de certification.

Comité des prix – Kevin Theriault

Recommandations de modifications :

1. Dates limites pour les bourses suivantes :
 - a. Hall of Flame, 31 octobre
 - b. Certificat de courage, pas de date limite, peut être présenté à tout moment.
 - c. Prix du Président, sans date limite, peut être décerné à tout moment.
 - d. Bourse, 31 mars

Nous nous réunirons en février, car nous devons examiner les demandes et discuter des changements. Scott Rowe d'Oromocto a demandé à se joindre au Comité des prix. Lynne a actuellement quelques demandes à examiner.

Formation et éducation – Jody Price / Serge Gallant

Nous travaillons à l'élaboration de notre liste pour le congrès. L'atelier aura lieu les 5 et 6 septembre à Miramichi.

Prévention des incendies – Derrick Fillmore

Le conseil s'est réuni via Teams le 14 novembre 2024. L'exécutif s'est réuni via Teams le 13 janvier 2025. Le ministère des Ressources naturelles et du Développement de l'énergie (RNDE) achète des disques durs pour y placer le matériel de FireSmart. Nous y mettrons le programme Apprendre à connaître le feu, ainsi que d'autres documents de prévention des incendies, en particulier ceux de l'Association nationale de protection contre l'incendie (ANPI).

Notre bourse passera de 250 \$ à 500 \$. Une lettre a été envoyée à Susan Gamble, présidente du Comité consultatif sur la formation du CCNB, pour demander officiellement l'élaboration et l'offre d'un cours d'Éducateur en sécurité incendie et vie au Nouveau-Brunswick. Les règlements

(anglais/français/amendements) sont en train d'être fusionnés en un seul document. Le comité envisage une révision complète et une mise à jour des règlements. Les modifications seront soumises à l'approbation à l'AGA. L'Association des agents de prévention des incendies et des éducateurs du Nouveau-Brunswick (AAPIENB) n'est plus constituée en société; nous examinons donc les coûts et les avantages d'une telle constitution.

Le comité de nomination recherche des candidatures pour les postes de président et de 2e vice-président, qui seront soumis au vote lors de l'AGA du 13 avril 2025. Le mandat sera de deux ans. Nos séminaires se tiendront au Fredericton Inn le week-end du 11 au 13 avril 2025.

Comité des nominations et des résolutions – Kevin Theriault - Rien à signaler pour le moment.

Comité de la convention et des jeux – Lynne Gallant-Valley

Le congrès de 2025 se tiendra à Moncton, au Delta. Le code QR pour réserver une chambre a déjà été envoyé et sera renvoyé sous peu. Une réunion aura lieu au début du mois de février.

Comité des plaques d'immatriculation – Lynne Gallant-Valley

Je rappelle à vos chefs de pompiers qu'ils peuvent communiquer avec moi en tout temps pour avoir une copie de la liste de leur service d'incendie qui se trouve actuellement dans les dossiers de Services Nouveau-Brunswick (SNB). Cela leur donnera un point de départ pour la mise à jour de la liste de leur service. La liste doit être mise à jour tout au long de l'année lorsqu'un membre quitte le service, s'y joint ou change de nom ou d'adresse. Les plaques d'immatriculation seront refusées à SNB si le permis de conduire et les renseignements figurant sur la liste ne correspondent pas.

Comité des chefs permanents – Jody Price

Nous nous sommes rencontrés pour la dernière fois lors de la Convention en mai. Nous rencontrerons le ministre Gauvin au début du mois de février.

Comité des chefs bénévoles – Tim Corbin - Pas de rapport

L'Association des chefs pompiers industriels du Nouveau-Brunswick (ACPINB) – Scott Worden

Réunion le 29 novembre 2024. La discussion a porté sur deux thèmes principaux : la législation sur la présomption de cancer et la formation à venir. Deux structures de paiement sont proposées pour les frais liés à la législation sur le cancer; l'une suggère que seuls les services d'incendie supportent les coûts, tandis que l'option privilégiée comprend des contributions de toutes les industries, reflétant le rôle de protection des services d'incendie. En outre, des plans sont en cours pour l'atelier des services d'incendie de la centrale nucléaire de Point Lepreau (CNPL), avec des images de 2024 attendues prochainement. L'atelier est planifié pour le deuxième week-end de septembre à Miramichi. Les occasions de formation incluent une ouverture externe potentielle pour suivre la formation du système de commandement des incidents (ICS) 300 avec Irving, ainsi qu'un possible cours de 3 jours en tant qu'agent de sécurité offert par l'armée canadienne. Les participants ont également discuté d'un cours d'instructeur 2, soulignant l'importance d'un instructeur principal de niveau 2 pour la formation au feu

actif, et ont recommandé un cours complet de 5 jours axé sur des compétences essentielles, telles que l'interprétation de la fumée.

Au cours d'une récente table ronde, plusieurs participants ont fait le point sur des incidents de sécurité et des initiatives de formation. Marcel Robichaud, de la raffinerie Irving, a fait état d'un incident de rejet de gaz par Praxair qui a déclenché des détecteurs de CO, incident qui a été rapidement géré par les autorités locales. Il a également souligné l'efficacité des essais de correctifs magnétiques pour les fuites d'eau et a mentionné sa participation à une démonstration de mousse sans fluor par National Foam, indiquant la nécessité d'une formation pour s'adapter à ce nouveau matériau. Les représentants de McCain Grand Falls ont noté une panne de moteur électrique mais ont planifié une simulation de déversement d'ammoniac pour le printemps prochain afin d'améliorer la coopération avec les partenaires d'aide mutuelle, soulignant les difficultés de recrutement en raison de la nature non rémunérée des postes. Ils ont reconnu qu'il existait des barrières de communication pour les nouveaux Canadiens qui cherchent à passer les examens de formation en matière de sécurité. McCains Florenceville n'a signalé aucun incident et a annoncé la tenue prochaine de cours de formation de niveau 1 et de niveau 2, tout en réussissant à mobiliser le public lors d'une journée portes ouvertes avec des démonstrations de sécurité incendie. Jeremy Stuart, de Belledune, a parlé des complexités de la transition vers la biomasse et des résultats des récents essais de systèmes.

Point Lepreau est actuellement en train de redémarrer ses opérations après une panne prolongée, et prévoit de se connecter au réseau d'ici le 5 décembre et d'atteindre sa pleine puissance d'ici le 19 décembre. À Jolly Farmer, la formation s'est concentrée sur des exercices d'intervention rapide et aucun incident ne s'est produit. L'aéroport de Saint-Jean a connu une situation d'urgence concernant un avion privé en septembre, qui a été résolue sans incident, avec l'aide des pompiers de Saint-Jean. La faune, en particulier les oiseaux, représente un danger important à l'aéroport, qui couvre plus de 1 000 acres. Bien qu'il y ait eu trois interventions médicales, les capacités de l'équipe sont limitées. Le gestionnaire est favorable à l'amélioration des niveaux de formation, et des initiatives sont en cours pour inscrire le personnel à des cours par l'intermédiaire d'associations locales; cependant, il reste difficile de trouver des cours appropriés à Saint-Jean. Des embauches supplémentaires sont également envisagées pour renforcer l'équipe.

Comité Next-Generation 9-1-1 (NG9-1-1) –Justin McGuigan

Le système régional de répartition des pompiers est pratiquement achevé, la quasi-totalité des services d'incendie souhaitant y participer ayant déjà été intégrés. La prochaine grande vague d'impacts pour le système régional de répartition aura lieu à un moment donné dans l'avenir, lorsque la régionalisation ou la consolidation formelle des services d'incendie aura lieu. Certains services d'incendie et certaines municipalités voudront que tous leurs services et toutes leurs casernes de pompiers soient sur le même talkgroup, d'autres non. Pour cela, les centres de réception des appels de sécurité publique (CPASP) m'ont indiqué que cela n'était possible que si les services d'incendie partageaient le même talkgroup pour l'envoi des appels. Les décisions de chaque municipalité et de chaque service d'incendie à ce sujet seront prises à des moments différents. Cela posera un problème aux municipalités qui souhaitent changer, car New Brunswick Radio Communications (RadComm) ne commencera pas à modifier les cartes de flotte avant qu'un ensemble de mises à jour générales et complètes ne soit universellement adopté par tous les habitants de la région. Par exemple, RadComm ne commencera

pas à reprogrammer les radios dans la région du CPASP de Fredericton tant qu'il n'aura pas pris en compte tous les changements souhaités par tous les habitants de cette région. Je suis persuadé qu'il s'agit de la prochaine étape importante pour les services d'incendie régionaux, mais je ne sais pas qui sera le catalyseur qui ouvrira ces conversations ni quand elles auront lieu.

NG9-1-1 est une nouvelle version du système 9-1-1 imposée par le Conseil de la radiodiffusion et des télécommunications canadiennes (CRTC). Le CRTC a ordonné que le nouveau système soit équipé pour recevoir des appels à l'aide de différentes façons, y compris par texte, et que le système 9-1-1 suive le déploiement des services jusqu'au moment où ils arrivent sur les lieux, au lieu de seulement jusqu'au moment où ils ont été dépêchés. Le service d'incendie du Nouveau-Brunswick ne verra que très peu de changements. Le NG9-1-1 en est encore à la phase de conception et d'essai du système. Diverses conversations avec les intervenants ont eu lieu. Sous l'œil attentif du chef Dwayne Killingbeck (Fredericton), quelques préoccupations ont été identifiées comme des problèmes pour les services d'incendie du Nouveau-Brunswick. La province du Nouveau-Brunswick a fait un excellent travail en anticipant et en atténuant les préoccupations soulevées par la communauté des intervenants. Le nouveau système sera bientôt mis à l'essai ici au Nouveau-Brunswick et, après avoir été perfectionné, il sera déployé dans l'ensemble de la province.

Le point essentiel à retenir est que le CRTC renforce l'exigence selon laquelle toutes les informations de répartition doivent rester à l'intérieur des frontières du Canada. Les données ne pourront pas être acheminées par des serveurs situés à l'extérieur du Canada. Cela aura un impact sur certains services d'incendie, dont les applications de répartition tierces acheminent les données en dehors du Canada. C'est le cas, par exemple d'eDispatches. Les services d'incendie qui utilisent eDispatches devront trouver une nouvelle solution.

N'hésitez pas à nous contacter pour nous faire part de vos commentaires, questions ou préoccupations.

Justin McGuigan, justinrmcguigan@gmail.com, 506-261-4045

Bureau du prévôt des Incendies (BPI) –Mike Lewis

Enquêtes sur les incendies

- Le processus d'embauche est en cours pour l'ERI de la région de Fredericton.
- Le nombre d'enquêtes et de décès est plus élevé que d'habitude.

Soutien aux services d'incendie

- Note sur le cancer distribuée pour le mois
- Rappel sur les enquêteurs régionaux sur les incendies (ERI) comme point de contact principal
- Demande de patience sur le front de l'ASL en raison des absences de notre personnel.
- Réunion de l'ACPNB avec le ministre, envisageant un soutien pour l'accessoire de formation des pompiers (Miramichi) et le leadership.
- Le BPI prendra désormais directement en charge les coûts de l'Unité mobile des brûlés (UMB), au lieu d'être supporté par l'ACPNB.
-

Formation incendie

- Le groupe Force et conditionnement tactique (FCT) s'est réuni cette semaine. Elle envisage de collaborer avec Travail sécuritaire NB et la FCT pour établir des normes de formation minimales.
- Le cours sur la santé mentale est en cours de traduction.

Prévention des incendies et ingénierie

- Transition vers l'ACPNB 2020 le 1er avril
- 2 agents d'examen des plans en cours d'intégration d'ici le 1er avril
- 1 agent de prévention des incendies industriels (API) actif, en espérant qu'il y en aura un deuxième en mai 2025, ainsi qu'un nouvel API dans la région de Fredericton.

Éducation du public

- Les horaires des remorques sont en cours d'élaboration. Les modifications auront lieu au printemps (mise à jour). Le BPI est réceptif à l'idée de « racheter » à l'ACPNB afin d'être assuré au niveau provincial à l'avenir.
- Les maisons des risques arriveront en février et mars 2025 - la formation aura lieu.
- Les accessoires d'extincteurs restent disponibles - contactez votre ERI.
- Campagne sur les détecteurs de fumée - environ 40 à 50 % des détecteurs seront distribués d'ici février 2025. Toutes les collectivités seront informées des adresses dans leur communauté ce mois-ci (entre 10 et 30 pour beaucoup). Les alarmes sont disponibles auprès des ERI.

Fondation des Brûlés du N.-B. - Officiellement établie fin 2024

- À la recherche d'un représentant de l'ACPNB pour siéger au comité - nous cherchons à obtenir une nomination.
- Une personne a offert son soutien jusqu'à présent.
- Nous cherchons également à communiquer avec les associations régionales sur la meilleure façon de les informer de nos services.

Rémi St Cœur a parlé de la façon dont la saison de l'UMB s'est passée et de ce qui sera prévu pour la saison 2025. Pour que tout soit équitable, l'UMB effectuera une rotation dans un schéma à travers la province. Ce schéma sera légèrement relayé chaque année pour s'assurer que l'UMB n'est pas avec la même association au même moment chaque année. Rémi fera de son mieux pour organiser des événements spéciaux. Ceux-ci doivent lui être soumis à l'avance pour être pris en considération. Cela se fera en tenant compte du coût et de la possibilité de déplacer l'UMB. Des priorités pour l'UMB doivent également être établies.

Les coûts de fonctionnement et la procédure de facturation de l'UMB sont discutés. Jody Price propose que l'UMB facture directement le BPI à partir du moment où les 39 037,75 \$ auront été récupérés par l'ACPNB. Appuyée par Harry Farrell. La motion est votée et adoptée.

CCNB – Serge Gallant

Les conteneurs maritimes et le bâtiment sont en place au CFI pour l'entreposage hivernal de l'UMB. Des entretiens seront bientôt organisés pour le poste vacant au centre d'incendie.

Nous travaillons avec les départements pour mettre en place des formations. On nous a demandé une formation sur le renforcement de l'esprit d'équipe et sur la façon d'avoir des conversations difficiles. Le cours d'inspecteur des incendies est en cours de révision. Il y aura un cours d'éducateur en matière de sécurité. Des certificats de pompier structurel sont également disponibles.

Gouvernement local - Ivan Corbett

Ivan a prononcé quelques mots lors de la rencontre de vendredi soir. Il a indiqué que l'entreprise avait acheté plusieurs nouveaux camions. Ils essaient de profiter des programmes visant à augmenter leur pouvoir d'achat. Les prix ont passé de 20 à 40 % dans certains cas. Dans certains cas, les camions sont achetés de base, mais tous les éléments nécessaires seront ajoutés au fur et à mesure que les fonds le permettront.

Département des ressources naturelles et du développement de l'énergie (RNDE) – Tony Cole

En 2024, nous avons enregistré 284 incendies, soit 292,7 hectares brûlés. La saison dernière, 208 incendies ont brûlé 854,1 ha et la moyenne sur 10 ans est de 255 incendies avec 246,3 ha brûlés. Seuls trois incendies ont été causés par la foudre, les autres étant d'origine humaine. 2024 a été une année assez moyenne avec un risque d'incendie modéré au printemps et au début de l'été. La fin de l'été et l'automne ont été moins risqués avec des précipitations assez régulières.

Le N.-B. a mobilisé 157 employés dans d'autres provinces et territoires, notamment au Manitoba, dans les Territoires du Nord-Ouest, à Terre-Neuve-et-Labrador, en Alberta, à Parcs Canada et en Saskatchewan. Nous avons également envoyé des avions en Alberta, au Manitoba et à Terre-Neuve-et-Labrador.

Intelli-feu - Le site web de Intelli-feu est presque prêt. Il sera accessible à l'adresse suivante : gnb.ca/firesmart. Les demandes de participation à la journée de préparation à Intelli-feu sont ouvertes jusqu'au 31 janvier sur le site web d'Intelli-feu Canada. Des subventions de 500 \$ pour l'organisation d'un événement communautaire sont disponibles. De plus amples informations seront bientôt publiées. Le programme s'inscrit dans le cadre de la prévention, alors restez à l'écoute de l'Association des agents de prévention des incendies et des éducateurs du Nouveau-Brunswick. Au printemps, chaque service d'incendie recevra une trousse Intelli-feu contenant des brochures et des articles Intelli-feu.

Formation - Le déploiement des kits de pompage Mark III commencera au printemps. 20 kits seront livrés aux collectivités qui sont à la fois à haut risque et qui ont historiquement connu des incendies fréquents. Des kits supplémentaires continueront d'être livrés au cours des trois prochaines années. Le personnel du district local livrera chaque kit lors d'une soirée de formation programmée et passera en revue le kit, l'utilisation de la pompe et une présentation PowerPoint sera fournie.

Développement du programme UPS (Unité de protection des structures) - 2 remorques sont en cours d'équipement. Le bureau du prévôt des Incendies et le coordinateur de la formation du RNDE sont en train de mettre au point la formation.

S215 - Cours sur l'interface urbaine en milieu sauvage - nous continuerons d'offrir ce cours dans toute la province cette année. Veuillez faire des efforts pour que des membres expérimentés participent à la formation lorsqu'elle aura lieu dans votre région.

Comité autochtone – Corey Nicholas

Le recrutement aura lieu en mars/avril. Un programme de type 3 - sensibilisation et enseignement, S185 + S100 - sera organisé le 17 février.

RAPPORTS DES ASSOCIATIONS

Association des pompiers du Sud-Est – Brad Calhoun

La dernière réunion de l'Association des pompiers du Sud-Est (APSE) s'est tenue le 12 décembre 2024 avec 7 départements représentés. Un conférencier invité, Dan McCoy, de 1-800-BOARDUP, était présent pour discuter des services qu'il pourrait offrir à nos membres après l'incendie et du soutien à la réadaptation pour les incidents de longue durée.

Formation

- Le projet Pompier 1 est actuellement en cours, accueilli par Saint-Antoine pour répondre aux besoins de la région du comté de Kent.
- Nous cherchons actuellement à entraîner un autre Pompier 1 pour les membres du comté de Westmorland.
- Un ICS-200 a été réalisé au sein de l'association en janvier 2025
- La journée de signature pratique du bloc E (HAZMAT) a été programmée pour le 26 janvier afin d'aider les services qui rencontrent des difficultés pour effectuer ces signatures.
- Les cours prévus pour 2025 sont les suivants : Pompier 1, Instructeur 1, et Sauvetage hors route.

Sujets divers

En tant qu'association, nous sommes encore en train de tester des moyens d'améliorer la participation aux réunions. Nous avons notamment essayé d'inviter un conférencier ou un fournisseur, d'offrir un repas et de permettre l'accès à la réunion à distance.

À la fin du mois de décembre, le capitaine Tim Dryden, un membre de longue date de notre association et de son service (Salisbury), est décédé subitement. Les membres de l'APSE et l'ensemble des pompiers du Nouveau-Brunswick ont assisté en grand nombre à ses funérailles. Nous tenons à remercier toutes les personnes présentes pour assister au départ de Tim et soutenir les membres de Salisbury.

Lors de notre prochaine réunion en février, un comité sera affecté à la création d'une course d'obstacles pour les enfants lors de la conférence annuelle de l'ACPNB qui se tiendra à Moncton en mai.

Association Chaleur – Dwayne Stephenson

Nous terminons nos deux cours d'anglais Pompier 1 et avons commencé le cours de français Pompier 1. Nous avons récemment terminé un cours ICS 200 avec l'Organisation des mesures d'urgence du Nouveau-Brunswick (OMUNB) et nous envisageons d'en organiser un autre prochainement. Nous envisageons d'organiser un ou peut-être deux cours Pompier 1 ce printemps, ainsi qu'un cours Officier 1 et un cours de désincarcération.

Lors de notre dernière réunion, nous avons envisagé de collecter des fonds pour Pompiers sans frontières. Cette idée a été très bien accueillie et il a également été suggéré que nous devrions examiner nos départements pour voir si certains équipements pourraient être utilisés par d'autres membres. Ce projet est toujours en cours de planification.

Les sacs à dos des gagnants du concours de prévention des incendies ont été remis au chef adjoint de Bathurst pour qu'il les remette aux deux gagnants.

Nous allons faire venir Ian McVicar ou Karen Gillis à notre association pour montrer comment l'application Système de Réponse Rapide des Volontaires (SRRV) peut être mieux utilisée et tout ce qu'elle a à offrir. Il a été décidé d'organiser une réunion spéciale avec le personnel des Questions et réponses afin de prendre le temps de couvrir et d'expliquer tous les aspects.

Péninsule acadienne – Mathieu Lanteigne (absents)

Nous avons commencé deux cours distincts de pompier de niveau 1 dans la Péninsule acadienne.

Association des pompiers du district nord-ouest – Charlie Chiasson

Défis en matière de formation - Un problème important pour l'Association des pompiers du district nord-ouest (APDN) a été les retards dans l'accès à la formation en raison de la disponibilité limitée des instructeurs. Malgré cela, l'APDN a réussi à organiser des cours de pompier anglais de niveau 1 (Pompier 1) et de pompier de niveau 2 (Pompier 2) avec l'aide précieuse de la Vallée centrale. Cette collaboration a permis de garantir que les membres reçoivent une formation essentielle. La lettre a été soumise aux représentants de l'ACPNB et du BPI afin de soutenir nos instructeurs qui font l'objet d'un processus d'évaluation salariale.

Une lettre d'appui a également été soumise aux représentants de l'ACPNB et du BPI pour soutenir M. Serge Gallant, coordonnateur des services d'incendie au Collège communautaire du Nouveau-Brunswick (CCNB), concernant les défis posés par le manque de personnel dans son service. Attente d'une réponse du ministère des Ressources naturelles et du Développement de l'énergie (RNDE) concernant la formation SC-215. Un lieu de formation a été trouvé pour l'événement.

Recrutement et rétention - Le recrutement et la rétention des pompiers restent des défis permanents pour l'APDN. Les exigences élevées de la fonction, associées à des responsabilités personnelles et professionnelles concurrentes, font qu'il est difficile d'attirer et de retenir le personnel. Quelqu'un a-t-il des stratégies innovantes qu'il pourrait partager, y compris des campagnes de recrutement ciblées, un

soutien accru aux volontaires et l'exploration de mesures incitatives pour améliorer la rétention à long terme?

Comité de sécurité publique du district de services locaux - Les réunions du comité de sécurité publique du district de services locaux posent également des problèmes. Le manque de clarté des objectifs et l'absence de résultats concrets ont conduit à s'interroger sur la raison d'être du comité et sur son rôle dans le soutien aux efforts de lutte contre les incendies au niveau local. L'APDN demande aux membres de clarifier le mandat du comité et de formuler des recommandations sur la manière d'améliorer son efficacité.

District Royal – Charles McNeil

District Royal a tenu une réunion en janvier 2025, depuis la dernière réunion de l'ACPNB. La formation au District Royal s'est poursuivie dans de bonnes conditions. Voici quelques-unes des formations programmées :

Pompier 1 Royal, 22 février 2025
Pompier 2, Zone 2, 21 février 2025

Pompier 2, Zone 1, 7 février 2025
Désincarcération, Royal, 11 avril 2025

Le cours pour instructeurs est en cours d'élaboration.

Le représentant de l'Association pour la formation (RFA) remercie le service d'incendie de Saint-Jean d'avoir organisé une démonstration de HAZMAT à Saint-Jean. La RFA fait part de quelques préoccupations concernant le calendrier 2025 récemment publié pour l'UMB. L'une d'entre elles est que l'UMB ne devait pas participer à l'atelier de Point Lepreau au printemps. La participation de l'UMB à l'atelier de Point Lepreau profite aux associations du District Royal, de Fundy et de la capitale, ainsi qu'à certains services d'incendie des Premières Nations qui y participent.

La seconde préoccupation concerne l'équilibre du temps d'UMB dans les associations. Par exemple, Miramichi compte huit services d'incendie et son horaire est de quatre semaines, tandis que les associations plus importantes, comme Southeast et Royal, qui comptent trois fois plus de services d'incendie, ont chacune un horaire de deux semaines. Entre la dernière fois que l'UMB a quitté Royal et la prochaine fois qu'elle sera programmée, Royal aura terminé 6 formations de Pompier 1. Il y a une forte demande pour la formation de l'UMB à Royal. Ces préoccupations ont été discutées et il a été proposé d'envoyer une lettre au BPI concernant ces préoccupations et la raison d'être du calendrier. Royal attend une réponse du BPI.

Le comité sur la dystrophie musculaire travaille à rétablir le Royal Truck Pull pour la dystrophie musculaire pour le 31 mai. Le service d'incendie de l'aéroport de Saint-Jean s'est récemment renseigné sur la possibilité de se joindre à l'Association Royal.

Association des pompiers de Fundy – Kevin Theriault

La dernière réunion de l'AFCNB a eu lieu en novembre 2024, à Saint Andrews, en présence du BPI Lewis, du président de l'ACPNB, M. Poupart, du RNDE et de l'OMU. L'est de Charlotte a toujours des problèmes avec le NB 911, qui passe à un seul canal de répartition. La répartition de Saint-Jean et les

Services d'incendie et de secours de l'est de Charlotte l'ont déjà fait et cela fonctionne bien. Les changements de noms figurent dans le tableau de concordance.

Le cours de niveau 1 a débuté le 7 janvier, avec 12 membres. La première réunion a eu lieu pour l'atelier de printemps à Point Lepreau. La prochaine réunion aura lieu le 19 mars 2025 à la station Services d'incendie et de secours de l'est de Charlotte de Pennfield.

Vallée de la rivière Miramichi - Darren Hambrook (Absents)

3 réunions de l'association en octobre, novembre et décembre. Octobre 2024 - CCNB centre de formation des pompiers de Miramichi

5 départements présents, Renous-Quarryville, Miramichi, Sunny Corner, Neguac et Rogersville.
Invité : John Knowles, président de l'Association de curling des pompiers du Nouveau-Brunswick, pour discuter du tournoi provincial de curling qui aura lieu à Miramichi les 17, 18 et 19 janvier 2025. Appuyé : Des représentants de Makita qui feront une démonstration de leur gamme d'outils de sauvetage.
Troisième invité : Paul Boudreau, PI du BPI, pour faire le point sur les remorques de prévention, les accessoires d'extincteurs portatifs, les détecteurs de fumée achetés par le BPI pour être distribués aux services d'incendie provinciaux sur demande et le programme de sécurité sur les lieux.

Formation : Leon Ross MVFFA ATC prévoit d'avoir un cours d'instructeur et Pompier 1 à partir de novembre 2024 - réunion à Renous - Quarryville Fire Station.

5 départements présents : Renous-Quarryville, Blackville, Upper Miramichi, Doaktown et Neguac.
Invité : Corey Shaddick devait parler de la couverture du cancer et de la façon d'aider vos membres à faire une demande. Il a dû annuler et est reporté en février 2025. Le chef Hallihan travaille à l'organisation d'une réunion réservée aux chefs de l'APVM. Discussion sur la commande d'uniformes et sur les fournisseurs à utiliser. Discussion sur la Journée Hector Fournier (journée de l'APVM pour honorer nos frères et sœurs tombés au combat, toujours organisés au cénotaphe dans la ville de Miramichi), qui a eu lieu le 13 octobre, avec une faible participation, seulement deux services présents, y compris le service hôte de Miramichi.

En décembre 2024 - Virtuel - 2 départements présents, Renous-Quarryville et Miramichi.
Aucune réunion officielle n'a eu lieu.

Le service d'incendie de la ville de Miramichi a un nouveau chef à compter du 6 janvier 2025. Il s'agit du chef Stephan Melanson. Originaire de Saint-Jean, il a déménagé à Miramichi de Mill-Bay, en Colombie-Britannique.

Vallée centrale – Steve Armour

Nous avons terminé la théorie pour le cours d'instructeur qui s'est tenu en novembre/décembre 2024. La pratique pour le cours d'instructeur aura lieu en février 2025.

Deux cours de niveau 1 se passent simultanément : un à Hartland et un à Drummond, de janvier à mai 2025. Le niveau 1 compte un total de 50 nouveaux pompiers et 7 qui termineront les cours précédents. Un cours de niveau 2 est prévu pour février/mars 2025.

L'UMB arrivera en juin et nous en sommes au stade de la planification afin d'en tirer le meilleur parti pendant son séjour dans notre région. Avec les nouveaux instructeurs qui montent en grade, nous espérons renforcer l'équipe et offrir davantage dans les mois à venir.

Association des pompiers du district de la capitale – Harry Farrell

J'ai commencé deux cours de niveau 1. J'ai suivi quelques cours de premiers secours. Les cours se préparent pour l'année.

Cours ICS 200, cours de niveau 2, cours sur les freins à air, cours de désincarcération et cours de pompier d'urgence. Il passe également en revue l'accord d'aide mutuelle pour l'association afin de mettre à jour les changements relatifs aux nouvelles collectivités qui se sont écoulées au cours de l'année écoulée.

Nouvelles affaires

Monument commémoratif des pompiers - Harry s'entretiendra avec Dave McKinley. Par ailleurs, il y a de la place aux É.-U. pour accrocher de façon permanente notre « Wall of Flame ».

Fixer les frais de convention - délégués et vendeurs

Une discussion s'engage. Il est décidé que le BPI, le CCNB, la Croix-Rouge et l'AAPIENB peuvent disposer de tables à jupes dans la mezzanine. Jody Price présente une motion : « Le tarif pour les délégués est de 525 \$ pour un mois et de 575 \$ par la suite. Les kiosques des vendeurs seront facturés 600 \$ », appuyé par Harry Farrell, mise aux voix, motion adoptée.

Politique en matière de maladie et de décès - Dons - Lynne rassemblera et élaborera une politique qu'elle présentera à la prochaine réunion.

Adhésion des entreprises/adhésion des sociétés - ont été discutées et seront discutées plus en détail lors de la prochaine réunion.

Fondation des brûlés du N.-B. - Scott siègera au comité.

Levée de la séance 13h45

**Prochaine réunion : 28 et 29 mars 2025
Delta Moncton**

**Convention et AGA de l'ACPNB
23 au 25 mai 2025
Delta Moncton**

Les réservations d'hôtel peuvent être effectuées en copiant et collant le lien ci-dessous dans votre navigateur web.

www.marriott.com/event-reservations/reservation-link.mi?id=1721225963576&key=GRP&app=resvlink